

Lo más destacado de la semana

Núm. 54 / 12 de abril de 2024

EE.UU. - China /



Estados Unidos y China mantendrán discusiones sobre [crecimiento económico equilibrado](#), al tiempo que Washington solicita a Pekín tratar las preocupaciones sobre la sobrecapacidad productiva china, declaró la secretaria del Tesoro, Janet Yellen en una conferencia de prensa al regreso de su viaje a China.

La Secretaria del Tesoro llegó al país asiático el 4 de abril para sostener un conjunto de reuniones con sus homólogos. Antes y durante su viaje, Yellen destacó la preocupación de Estados Unidos y sus socios por el exceso de capacidad china en los sectores de vehículos eléctricos, baterías de iones de litio y paneles solares.

Durante su visita, la funcionaria estadounidense expresó a altos funcionarios chinos su preocupación por la presencia de rasgos de la economía china que están generando distorsiones en Estados Unidos y el resto del mundo. En concreto, el débil consumo chino y el exceso de inversión se han agravado por el apoyo gubernamental a gran escala en sectores industriales específicos, provocando así “un riesgo significativo a los trabajadores y empresas”, según la posición de Estados Unidos.

China, en cambio, no compartió la visión de Yellen sobre la sobrecapacidad productiva del país al rechazar las críticas. “Esperamos que Estados Unidos respete las reglas básicas de la economía de mercado, como la competencia justa y la cooperación abierta, se abstenga de convertir los temas económicos y comerciales en asuntos políticos o de seguridad, y considere la cuestión de la capacidad productiva de forma objetiva desde una perspectiva global y orientada al mercado”, declaró el primer ministro chino Li Qiang en una lecutra de su reunión con Yellen.

Funcionarios estadounidenses y chinos discutirán los temas relacionados con la sobrecapacidad productiva en siguientes semanas, cuando las Partes celebren la cuarta reunión de los grupos de trabajo en asuntos económicos y financieros, que Estados Unidos presidirá.

EE.UU. - Japón /



Estados Unidos y Japón acordaron [profundizar](#) su cooperación bilateral en una serie de áreas, entre ellas, la implementación de políticas destinadas a la transición de energías limpias, estrategias para fortalecer la cadena de suministro de semiconductores, y las tecnologías críticas y emergentes, tras sostener una reunión de Estado en la Casa Blanca el 10 de abril.

Las Partes anunciaron, entre otros, un diálogo de alto nivel para discutir la implementación de medidas nacionales destinadas a acelerar la transición energética, de acuerdo con el comunicado emitido por la Casa Blanca. El diálogo incluirá discusiones sobre la implementación de la Ley de Reducción de la Inflación y la Estrategia de Promoción de la Transformación Verde de Japón.

En semiconductores, los líderes de ambos países declararon que implementarían una agenda conjunta para la cooperación tecnológica en investigación y desarrollo, diseño y desarrollo de mano de obra. “EE.UU. y Japón, junto con socios afines, buscan reforzar la cadena de suministro de semiconductores por medio del intercambio de información, la coordinación de políticas y el trato a vulnerabilidades derivadas de políticas y prácticas de no mercado”, según lo emitido en la declaración conjunta.

La declaración conjunta también destacó un conjunto de acuerdos económicos enfocados en tecnología, la colaboración en investigación sobre inteligencia artificial y una asociación de tecnología cuántica para “construir cadenas de suministro sólidas en tecnología cuántica y normalización relacionada”.

OMC /



Se espera que el comercio mundial de mercancías repunte en 2024 y 2025, tras contraerse en 2023, informó la Organización Mundial de Comercio (OMC), alertando que los conflictos en curso, las tensiones geopolíticas y las políticas económicas proteccionistas podrían impactar el repunte previsto.

De acuerdo con el último informe de la OMC sobre [Perspectivas y Estadísticas del Comercio Mundial](#), se espera que el comercio de mercancías crezca 2.6% en 2024 y 3.3% en 2025, tras contraerse 1.2% en 2023. En la declaración que acompaña al informe, la organización afirmó que la reducción de presiones inflacionarias está comenzando a impulsar el consumo de bienes.

“Estamos avanzando hacia la recuperación del comercio mundial, gracias a cadenas de suministro resilientes y a un marco comercial multilateral sólido, ambos vitales para mejorar el bienestar”, declaró la directora general de la OMC, Ngozi Okonjo-Iweala. “Es necesario mitigar los riesgos como los conflictos geopolíticos y la fragmentación comercial para mantener un crecimiento económico estable”.